
教會問題一籮筐（續十）＜有關宗教教育的問題＞ 

昨日安息日下午的查經，因二班合班，多了幾位同靈以及職務會的 負責人，加上有執事也來參加

就顕得較熱絡，真是感謝神。 

 

查經班的成員大家都是愛教會守教規的老信徒了， 

憂心著教會青年的流失率有逐年偏高的現象，盼能經由大家的討論及對聖經的查考能以明白問題

的根源或經由聖經人物的故事為警惕，而有更深刻的屬靈覺醒。聖經說：「教養孩童，使他走當

行的道，就是到老他也不偏離」（箴廿二）。同工間能彼此了解，同心合意的正視問題，教導的

道是那當行的，而不是旁門左道，或不同的講員，講解不同的道，教會不出問題才怪，所以教導

上一定要合乎聖經的精意，用聖經的話和精神帶領學員，到老才不會偏離。（應包函老信徒也不

會偏離）這樣才能使我們在教會的事工上有更好的果效。 

 

 

我們討論有關宗教教育的重要性以及現行的宗教教育已出現的實際問題與缺失，尤其在內容及講

解教導上有些已遍離聖經的經文精義。而成人的神學教育也常以五大教義為主要的內容，但就是

教不出有像以利亞一般心志的傳道人，我們的問題在那裡？有沒有再重新做檢討？用什麼態度面

對問題？如何改進？知道其重要性，當務之急更是要努力做出最妥善的關懷和改進，而不應是在

自滿自足自義下，再將問題交回給神。 

 

 

就用我家三個孩子做典型的例子來討論吧！我們的宗教教育只適合像我小兒子這種很乖而順從的

學員，對我老大和女兒則是不管用的，為什麼呢？我只能說，他們是壞教員不喜歡的壞學員，但

碰到好教員就會是個好學員，所以教員的素質本身是宗教教育很重要也是對學員深具影響力的。

三個都在十歲時受聖靈說方言，女兒還在禱告中見過爬天梯遊天國的異象，都受同樣的家庭教育

和宗教教育，後來我發現他們三人間最大的差異原來是來自於天（神）生的本就不同的「個性」，

是很艱去改變的。因此，因才施教是每位教員本身當學習的課題，當重視的責任與費心的事。 

 

 

老大在一次的靈恩會，輔導的教員在異象中見過耶穌，也鼓勵學員跟她一樣禁食禱告三天必能得

見耶穌顕現，後來老大對我說教會老師騙他，小小心靈受重傷，白白禁食受苦，只為想見主一面，

這樣的教導是很嚴重的錯誤，和己得聖靈的人教導人一定非得聖靈講出方言不可，或教導人用什

麼方法比較快得到一樣的愚昧，無人導正怎行？我們的孩子在這樣的宗教教育環境下長大，多麼

可憐！多麼無助與無辜！多麼令人心疼！小小年紀就被父母送去教會連住七天，從一大早到晚禱，

整整 16小時，不見天日，閉門受教，美其名為「禱告的操練」，其實就是跟大家一起拼靈言，拼

誰禁食最久，拼誰最討老師的喜歡，對活潑可愛正在成長中的孩童，其實是一種折磨，據了解，

很多學員參加的目的並非要學習什麼大道理，教會利用他們想見朋友的心切，加上上班的父母也

可放心的上班，讓自己也輕鬆一下，誰又會去關心自己和孩子所受到的宗教教育，己走上偏離的

道路？ 



 

 

我後來知道後，很心疼又心痛，如今一再交待當學靈會�導員的小兒子，千萬千萬不要鼓勵小孩

子禁食禱告求聖靈，那不是聖經的教導，你就不能教，不是每個孩子都需在這年紀時求得聖靈的，

傳道逼教員，教員逼學員，小小學員再逼主耶穌，到求得聖靈說出方言為止。然後，信徒們就會

在聚會中聽傳道像做業績似的報告：「感謝主，這次的學靈會滿得神的同工與祝福，有 XX位小朋

友得聖靈說方言」，順便引個經節教訓一下那些沒得聖靈的大人：「你們要回轉像小孩（意指單

純又謙卑），因為在天國的正是像這樣（小孩）的人」。請問大人，這時候，你坐在這樣的講台

下，你要像（小孩）還是不像才好呢？ 

 

 

老大長大後已不來教會，而女兒安息日不是遲到，就是在家睡覺，他們都是在社會上知長進的好

青年，本應是擔負教會信仰生命傳承責任年青的一代，為何教會留不住這一批又一批的青年？原

因在那裡？ 

 

 

一出大學校門，在這樣的一個人人都是外邦人，但都有可能像我們一樣成為神選民的世代（非亞

伯拉穻神獨居選民的世代）若與外邦人結婚，就會被教會所自定的規條一腳踢出去，不讓他們在

他們的家（教會）舉辦婚禮，不以愛心接納並加倍祝福她們將新建立的家庭，致使他們在這條信

仰的路上倍感艱辛與苦澀。 

主耶穌為迦納的婚宴第一次顕（水變酒）神蹟，我們的教會卻規定在婚宴上不可擺上酒，視喝酒

的人為放蹤情慾的罪人一般........等.種種不合聖經精意的教導與作為，有分辨能力，不會被這教會

裡愚頑之人帶領下所洗腦而順從的青年們，一個個的看在眼裡，他們從小長大聽講到最多「愛」

的教會，原來是一個最沒有愛，最虛假最冷莫無情的地方，恍然大悟後，會有什麼大道理再讓他

們信服？有什麼愛能再吸引他們回家？ 

 

 

傳道，長執負責人又有幾人？又有幾次？去關心這些流失中的青年？與他們溝通？我們的宗教教

育只是在教室？我們的信仰生活只是在教堂？我們必須聽從講台的教導才能認識神？我們要靠教

會才能得救？教會又是誰的？不就是大家的嗎？真的只有得聖靈說方言才能體驗神？才能得救？

蹤使有了這些又會離開教會以致最後也離開神的人，他們真正的原因在那裡？責任又在誰？責任

不就是我們這些還留在教會裡的每個人嗎？ 

 

 

教會如果再不反省改進，最後會留下來的可能只剩下那些以為真耶穌教會是唯一可以靠著得救的

教會而不敢離開的人，那些以為只有在這教會奉獻，守安息，求得聖靈才不會下地嶽的人，剩下

那些在這裡只等著進天國得基業的人。 

 

 

神就是愛，教會一但失去神的愛與能力，不再彰顕神的公義，不講誠信，只用組識的威權行事，



最後只會像個社團罷了，更有甚者，像日前發生在新加坡教會聯絡處公然抹黑批判楊昱民傳道的

事件，用組織的行政力量箝制聖工人員的自由意志，強逼人簽屬聲明書，誓必不參加不支持楊傳

道的宣教活動，不可接待楊傳道並與他斷絶來往....等的行徑更是惡劣的離譜，比不認識主的黑道

幫派還黑，這樣的教會還有什麼希望？ 

 

 

我們的宗教教育（包括成人的聚會）的教導及崇拜方式都已太疆硬，也常是單方向的（我講你聽

就好），講的又都常是同樣的人同樣的內容，一聽再聽，真的能激勵人心而不感到倦怠嗎？要人

相信所宣講的都是聖經中全備的真理，似乎沒有再討論的餘地，不準備好全備的講章行嗎？ 

 

 

有時我還會懷疑得聖靈說方言真的是造就信徒？還是被教會用來替我們的五大教義背書？幾個真

理研究委員的決議就馬上成為判決書，其權威大到可定人的罪，要人相信，也硬要人承認這才是

唯一的真理，為何我們的講台老愛把話講的那麼滿？是怕留不住人嗎？但這樣就能留住人嗎？事

實不是已證明不是嗎？ 

 

 

主耶穌為拯救世人的罪被釘十架成全救恩是要拯救世上萬族的基督徒，怎會是只有我們這些相信

真耶穌教會的信徒？帶來恩典與真理的是主耶穌，有杈柄赦免人或審判人的只有主耶穌，不是教

會這組織裡由少數幾人定的又是有可能會改變的教義，我們教會如此宣講，把主耶穌擺在那�？ 

 

 

青年及信徒一個個流失，我們有沒有檢討是不是我們教會的講台信息有些已改變了福音的真實內

容與精義？神不喜悅我們的假冒與偽善？我們的行政組織規條己取代並逾越神的誡命？我們尊重

那看得見的人已過於那看不見的神？而我們不愛那看得見的人，又怎能去愛那看不見的神？ 

 

 

當然，立刻解決問題或化解我們心中的陰霾，除非是神蹟，在禱告中只能求主幫助，期望問題與

陰霾不會擋住我們繼續前進的路，也不會淹沒我們為主事奉的熱情。 

 

 

當深刻的再反省，以免所信所做的一切落空，拜神也是枉然，與大家互勉！ 

 


